

España
Extranjero (Habit. Postal)
Número escrito
Id. atrasado

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Mantenido siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

PALMA

Ayer por la mañana un individuo que estaba trabajando en su casa en el oficio de carpintero tuvo la desgracia de que se le escapara de las manos el formón que empleaba produciéndose una herida en la mano izquierda que le fué curada en el dispensario de la Cruz Roja.

El Juez de Instrucción de la Comandancia de Marina de Barcelona cita llama y emplaza a Mariano Company para que en el plazo de 30 días se presente en dicho Juzgado a declarar en la causa que se le sigue por robo de 99 pesetas.

Han sido denunciados al Juzgado dos individuos que fueron sorprendidos hurtando melones de un huerto de las inmediaciones del Molinar de Levante.

Ayer fueron conducidos al depósito de capuchinos dos individuos que con la cabeza trastornada por efectos del alcohol estaban produciendo escándalo en una bodega de las afueras de la puerta de San Antonio.

Anteayer por la tarde fué curado en la Casa de Socorro un individuo que presentaba una ligera herosiola en la cabeza, efecto de una caída.

El sábado por la noche, al dar una mujer un soplo a una luz de petróleo para apagarla, se le inflamó esta produciéndose ligeras quemaduras en ambas manos.

A los gritos de socorro acudieron varios vecinos que le prestaron los oportunos auxilios acompañandola a la casa de socorro donde fué curada.

Anteayer asistió numerosa concurrencia al Teatro Balear.

A las diez se efectuó el sorteo de 80 pesetas siendo el primer número que se sacó el 4352, resultando favorecido el joven José Quezadas.

Por el ministerio de Fomento se ha dictado una Real orden en virtud de la cual se manda a los jefes de provincias mineras una circular a que acompaña un cuestionario con todo lo que afecta al trabajo del minero: forma de vivir, higiene, horas de trabajo, jornales, relaciones entre los patronos y los obreros, etc.

Al cuestionario deberán contestar dichos jefes antes del 1.º de septiembre.

Para los efectos de reclamación se halla expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Muro el presupuesto ordinario formado por aquel Ayuntamiento para el año 1911.

El Juez de Marina del distrito de Ibiza, cita al inscrito Jaime Costa Mari para que en el plazo de 90 días se presente en aquel Juzgado a responder a los cargos que le resultan en el sumario que se le sigue por falta de incorporación.

Por cuestión de intereses riñeron ayer dos individuos en la calle de la Peletería resultando ambos con ligeras contusiones.

Dichos contendientes fueron denunciados al Juzgado.

Argelinos en Palma

Excursiones
Los expedicionarios de Argel durante los dos días que han permanecido en Palma han efectuado varias excursiones, pero particularmente. Unos excursionistas han ido a Manacor para visitar las cuevas del Drach, otros a Valldemosa, y otros, y estos en nutridos grupos, han visitado el bosque y el castillo de Bellver y han recorrido el pintoresco camino de Génova y Bonanova, llegando hasta Porto-Pi, donde han visitado el Laboratorio biológico-marino. Por cierto que al encontrarse en la Bonanova han recordado sus paseos de Birmanidra y de El Biar.

De Palma han visitado los edificios y monumentos más notables.

Serenatas

La banda de L'Africaine de Mustapha en la tarde de ayer dió varias serenatas de despedida.

Fue primeramente al Consulado de Francia donde tocó la Marcha Real y la Marsellesa.

El Cónsul señor Galantomini desde uno de los balcones saludó a los músicos, dando un Viva España y otro a Francia que fueron contestados con entusiasmo.

La Banda fué a la Casa Consistorial, y en la plaza de Cort tocó algunas piezas. De la Casa Consistorial se trasladó a la redacción de LA ALMUDAINA donde ejecutó varias de

sus escogidas composiciones. En la calle del Conquistador, en todos los alrededores de nuestras oficinas se reunió numeroso público ávido de escuchar la nutridísima y selecta banda de Argel.

La despedida
Fue un verdadero acontecimiento la despedida. La circunstancia de ser día festivo hizo que ayer al anochecer los muelles se viesen atestados, atraído mucho público por el deseo de presenciar la marcha de los argelinos.

Pasaron a bordo del Miramar, que lucía todas sus empuavesadas, para despedirlos los concejales señores Canet, Planas, Cervera y Mancebo, el vice presidente del Fomento del Turismo don Enrique Alzamora y distinguidas señoras y hermana, el Comisario de Guerra don Eusebio Pascual y su bella hija, el odontólogo don Domingo Casasnovas, el Director de la Misericordia señor Tous, el Consul de Francia, nuestro Director y otros periodistas.

Al levar anclas, la banda de L'Africaine tocó la Marcha Real cuyos ecos fueron coronados por los aplausos del público que les despedía y los vivas de los expedicionarios, cuyos sombreros y pañuelos flotaron en señal de afectuosa despedida, hasta que el Miramar hubo doblado la farola del puerto.

Cebitas de Sports

Ciclismo
Como anunciamos el sábado tuvo lugar la excursión organizada por los entusiastas ciclistas de la floreciente sociedad «Asistencia Palmesana». Los expedicionarios partieron por la tarde en el tren de las 6 h. 15 m. hasta Algaida y de allí en bicicleta a Manacor en donde llegaron a las 10 de la noche después de atravesar Montuiri y Villafranca. Una vez en Manacor se dirigieron al Hotel Femenias en donde pernoctaron.

El domingo por la madrugada emprendieron la marcha hacia el puerto en donde a las once se les sirvió una abundante comida en el conocido hotel de «Can Pastà».

A las 2 los expedicionarios se dirigieron a las novísimas cuevas de «Ams», fué elogiado el gusto con que presenta su propietario don Pedro Caiden Oleza, porque no perdona nada para que estas resulten de un efecto sorprendente, pues además de un verdadero derroche de magnesio, las salas están alumbradas por la electricidad, procedente de un salto de agua.

A las 4 emprendieron el regreso por Felanitx en donde pernoctaron.

El lunes regresaron por Campos y Lluchmayor llegando a Palma a las 8 de la mañana.

Un suicidio

En las primeras horas de la mañana de anteayer fué encontrado ahorcado en un arbol del predio «Son Mayo», de este término municipal, Bartolomé Vich de 37 años de edad vecino del Vivero.

Dicho individuo al abandonar su domicilio dejó sobre la mesa un reloj, un cuchillo de bolsillo y una carta expresando su propósito.

Puesto el hecho en conocimiento de las autoridades acudió al lugar de la ocurrencia el Juez de Instrucción del distrito de la Catedral quien empezó la instrucción de las oportunas diligencias ordenando el levantamiento del cadáver que fué trasladado al Cementerio.

Según parece dicho individuo tenía trastornadas las facultades mentales.

Un mitin en Mahón

Anteayer se celebró en Mahón un mitin republicano del cual ha dado cuenta el Delegado al señor Gobernador con el siguiente despacho:

«Mahón 14 a las 18:20
Hoy se ha celebrado en esta ciudad un mitin seguido de manifestación presidida por la mayoría republicana del Ayuntamiento en el que se han adoptado las siguientes conclusiones, que me han sido presentadas con el fin de trasmitirlas al Excmo. señor Presidente del Consejo de Ministros como he tenido el honor de hacerlo:
Primera.—Proclamar su entusiasta adhesión, su decidido apoyo a la enérgica conducta del Gobierno en su contienda con la corte pontificia, felicitándole y alentándole para que no desmaye hasta afirmar para siempre la supremacía del poder civil, primer paso para alcanzar la absoluta libertad de conciencia, ferviente deseo de todos los reunidos por que es la garantía de todas las libertades y el timbre de gloria de las naciones progresivas y cultas.
Segunda.—Declarar que ve con

gusto los propósitos del Gobierno de consignar en las leyes medidas que regulen el trabajo de las minas sobre bases más equitativas que las actuales.

Tercera.—Poner en conocimiento del señor Delegado del Gobierno los acuerdos para que este los trasmita al Excmo. señor Presidente del Consejo de Ministros.

Licenciamiento

En vista de un escrito del coronel jefe de los talleres del material de Ingenieros, consultando si para cumplir lo dispuesto en la Real orden circular de 6 da Mayo de 1901 (C. L. núm. 93), deben ó no volver a sus cuerpos de procedencia, al entrar en el tercer año de servicio, los individuos destinados en unidades, centros y dependencias, que no se nutren directamente de las cajas de recluta; como adrección a la citada Real orden, se ha dispuesto lo siguiente:
1.º Los individuos que presten servicio en cuerpos, centros y dependencias que no se nutren directamente de las cajas de reclutas, no serán incluidos, en ningún caso, en las licencias temporales que se otorguen por reducción de fuerza en los dos primeros años de servicio.

2.º Al ingresar dichos individuos en el tercer año de servicio, podrán obtener las licencias limitadas que les correspondan, en igual condiciones que los de los cuerpos de que procedan.

3.º En lo sucesivo, no deberá regresar ninguno de los citados individuos a sus cuerpos de procedencia al pasar el tercer año de servicio, debiendo remitir dichos cuerpos a los centros y unidades en que sirvan, las licencias de los amigos, siempre que les corresponda pasar a la situación de licencia limitada, a fin de que los interesados puedan marchar directamente a sus hogares; todo con arreglo a lo dispuesto en los párrafos 2.º y 3.º de la citada Real orden circular de 6 da Mayo de 1909 (C. L. número 93).

4.º Para el reemplazo de dichos individuos se tendrá en cuenta, en tanto otra cosa no se ordene, lo dispuesto en la Real orden circular de 11 de Enero último (D. O. número 8.)»

Para Marsella, salieron anteayer en el vapor «Mallorca», don Sebastian Roses y señora, don Francisco Beltrán, don Antonio Pascual y don Gabriel Orpi.

Para Mahón salieron anteayer en el vapor «Monte Toro», don Jaime Gomila, don Alfonso Fernández, don Ricardo Maese, don José Moner, don Antonio Ramón, don Emilio Daniel y don José Riera.

Como adelantamos por telegrama, por Real orden del Ministerio de Instrucción pública ha sido nombrado oficial de Secretaría de la Escuela de Comercio de esta ciudad don Rafael Morey, con el haber anual de 1250 pesetas.

De Barcelona, llegaron ayer en el vapor «Balear» don Juan Matons, don Antonio Figueras y familia, don Pedro Rullán, don Francisco Ribas, don Rafael Barceló, don Juan Barceló, don Miguel Pomar y don José Llangrer.

Ayer tarde salieron para Barcelona, en el vapor «Miramar», don Bartolomé, Marqués y señora, don Lorenzo Pou, don Francisco Creus, doña Avelina Mateu, doña María Galmés, don Antonio Carlos, don José M. Real, don Rafael Gil, don Esteban Terrades y señora y don José Meliá y señora.

También se embarcó en dicho buque el señor Consul de Alemania.

El naufragio del «San Antonio»

Hallezgo del último cadáver
Ayer por la mañana el vigía de Porto-Pi comunicó a la Comandancia de Marina que en aguas de Cala Mayor se veía flotar un cadáver, creyendo se trataba del naufrago no recogido todavía, de los cuatro que perecieron en el naufragio del laud «San Antonio».

Al cabo de poco tiempo salió una lancha del cañonero Nueva España, tripulada por varios marineros, los que en el punto dicho recogieron el mencionado cadáver que resultó efectivamente ser el del joven Alberto Pagés.

A eso de las tres de la tarde fué conducido el cadáver, que estaba muy descompuesto, al Cementerio.

Del Ejército

Estados mensuales de Fuerza
Por el ministerio de la Guerra se ha publicado la siguiente Real orden circular:
1.º Los excedentes de cupo destinados a cuerpo activo, como consecuencia del Real decreto de 8 de Julio último, se harán figurar, a partir de 1.º de Septiembre próximo, en los estados de fuerza respectivos, en igual forma que aparecen los de reserva activa en los formularios números 1 y 2 que acompañan a la Real orden de 4 de Julio de 1905 (R. O. núm. 151) y a continuación de estos.

2.º Las unidades de segunda reserva, zonas de reclutamiento y cajas de recluta, remitirán directamente al Estado Mayor Central, el día 1.º de cada uno de los trimestres naturales, el estado correspondiente a los individuos sujetos al servicio militar, pertenecientes a cada una de dichas fechas, arreglado a los formularios núms. 3 y 4 de la anterior Real orden, y sin perjuicio de los estados de conjunto que han de cursar las autoridades militares en cumplimiento de la última parte de la regla 2.ª de la misma disposición.

3.º Todos los estados de referencia se remitirán al Centro respectivo, dentro de los plazos prevenidos, cuidando que el personal se halle clasificado dentro del año y situación que verdaderamente le corresponda, y por lo que respecta a los prófugos que figuren en las cajas de reclutas, se expresarán los que tenga de cada reemplazo.

4.º Asimismo se consignará claramente en los estados de fuerza el ganado de cada clase que tengan las unidades activas»

De las Islas

Algida
A las dos de la tarde del sábado último 13 de los corrientes falleció en Algida víctima de aguda congestión pulmonar, después de recibir los santos sacramentos y la bendición apostólica, don Juan Pastor, ejemplarísimo cristiano de aquella parroquia. Su muerte ha sido sentidísima en todo el pueblo, cuyas simpatías supo el finado conquistarse y acrecentar siempre en el largo desempeño de su oficio con su carácter diligente, franco y bondadoso.

Que Dios Nuestro Señor le premie tantos servicios con un pronto y eterno descanso y derrame en el corazón de la desconsolada familia el bálsamo de la resignación cristiana.

La fiesta de la Asunción

En nuestra Catedral Basílica celebró ayer mucha solemnidad la fiesta de la Asunción de la Virgen Santísima a los cielos.

En los divinos oficios fué el celebrante el M. I. señor don Buenaventura Barceló, Arcipreste, actuando D. Diácono y Subdiácono, respectivamente el M. I. señor don Juan Ramón, canónigo y el Rdo. don José Morey, Beneficiado. De presbitero asistente actuó el Rdo. don Sebastian Cerdá, Beneficiado.

Se cantó la Misa de Angelis por el pueblo, alternando con instrumentación de cuerda.

El panegirico de la Virgen Santísima en su glorioso tránsito, estuvo a cargo del M. I. señor don Antonio M. Alcover Vicario general de la Diócesis.

Presidió el coro el Ilmo. Prelado, y por la tarde se celebró la procesión acostumbrada en la que fué llevada la imagen yacente de la Sma. Virgen y en la que figuraban representaciones de las diversas parroquias con las respectivas cruces.

La procesión recorrió el itinerario acostumbrado.

Al regresar a la Basílica se cantó la Salve.

La concurrencia de fieles a los actos de la mañana y tarde fué muy numerosa.

Maura en Mallorca

Comisionado por la Asociación de la Cruz Roja de Barcelona don José Oliver y Bauzá ha formulado ante el señor Maura la más enérgica protesta contra el atentado de que fué víctima en la ciudad condal nuestro ilustre compatriota, en nombre de dicha Asociación.

Ayer a las doce, acompañados por don Pascual Ribot, trasladáronse, en automóvil, a S'Alqueria los señores don Eleuterio Abad, don Lorenzo Alzola y don Luis Teresa, que forman la comisión que en nombre del Circulo Conservador Novelda de (Alicante) pasó a esta isla el objeto de visitar al señor Maura y felicitarle por su restablecimiento.

Los comisionados salieron muy complacidos de la entrevista que duró largo rato, dedicando en ella atención preferente a la política en lo concerniente a la provincia de Alicante.

Los comisionados visitaron luego Alfabiá y las obras del ferrocarril Palma-Sóller.

Muestran encantados de las bellezas de nuestra isla.

Los comisionados de Novelda propo-

M. BENNASSAR
MEDICO-OCULISTA
Consulta especial para enfermedades de los ojos y anomalías de la visión
APLICACIONES DE
RADIUM
para la curación ó alivio, sin molestia ni sufrimientos del Cáncer, Lupus, angiomias, cicatrices viscosas, tumores y úlceras escrufulosas, vello, manchas y graves enfermedades de la piel, consideradas incurables por los tratamientos ordinarios.
PELAIRES, 102, 1.º-PALMA

nense embarcar hoy en el vapor coreo de Alicante.

Varias señoras valencianas han acordado regalar al señor Maura una imagen de plata de la Virgen de los Desamparados, con motivo de la curación de las heridas que le causó Posa en Barcelona.

La marquesa del Turia ha aceptado la presidencia de dicha comisión.

Los conservadores catalanes
Ayer tarde a bordo del «Miramar», salieron para Barcelona los señores Arquer, Maluquer, Marfá, Coll, Rivier, Alver y Salgado del Circulo Conservador de Barcelona que habian pasado a Palma con objeto de asistir al Te-Deum celebrado anteayer en la Catedral.

Bejaron al muelle a despedirles el jefe de los conservadores de Baleares señor Guasp, el senador del Reino señor Marqués de la Torre, el ex diputado provincial señor Puigdorff y numerosos socios de la Peña.

De las Islas
Algida
A las dos de la tarde del sábado último 13 de los corrientes falleció en Algida víctima de aguda congestión pulmonar, después de recibir los santos sacramentos y la bendición apostólica, don Juan Pastor, ejemplarísimo cristiano de aquella parroquia. Su muerte ha sido sentidísima en todo el pueblo, cuyas simpatías supo el finado conquistarse y acrecentar siempre en el largo desempeño de su oficio con su carácter diligente, franco y bondadoso.

Que Dios Nuestro Señor le premie tantos servicios con un pronto y eterno descanso y derrame en el corazón de la desconsolada familia el bálsamo de la resignación cristiana.

Hurto de almendros en Binisalem

Habiendo llegado a noticia de la guardia civil del puesto de Binisalem que se habían verificado varios hurtos de almendros en los predios La Basa, Vileta, Son Rapinya y Molinet de aquel término municipal se puso a practicar las oportunas diligencias para descubrir al autor.

Estas dieron por resultado la detención de un individuo que se confesó autor de dichos hurtos y de otro de albaricoques verificados en otros predios.

En su domicilio le fueron ocupados dos hectólitros noventa litros de almendras las que fueron recuperadas. El expresado individuo con el atestado instruido al efecto ha sido puesto a disposición del Juzgado.

Agresión contra un Guardia civil

Muerte del guardia
Ayer adelantamos la noticia de la agresión que había sido víctima el guardia civil del puesto de Porreras Guillermo Mascaró Oliver.

Ampliando aquellos datos podemos añadir que el jefe de línea refiere el hecho poco más ó menos de la siguiente manera:
«Serían las dos y cuarenticinco de la madrugada cuando se hallaba el sargento de aquel puesto acompañado del guardia de referencia prestando servicio por aquella demarcación y al llegar al sitio denominado Son Jordá Cosero se apostaron distantes entre sí unos 8 metros.

Apenas transcurrieron 5 minutos cuando oyó el sargento un disparo acudiendo seguidamente al sitio donde estaba su compañero viendo correr a un hombre.

El guardia le dijo que había sido herido por un cazador sin que pudiese reconocerlo como tampoco el sargento a causa de la oscuridad reinante en aquella hora.

El sargento practicó diligencias por aquellas inmediaciones sin poder averiguar quien pueda ser el autor.

Reconoció el Mascaró resultó estar herido en el costado derecho de un tiro de escopeta con perdigones que los tiene alojados en el hion, siendo de pronóstico reservado.

Ayer a las once se recibió la noticia de que había fallecido el desgraciado Mascaró.

La guardia civil continua practicando activas gestiones para descubrir a los autores.

Hasta ahora han sido detenidos cuatro individuos que fueron puestos de nuevo en libertad por no resultar contra ellos cargo alguno.

Notas del mar

Movimiento de buques en este puerto durante el día de ayer:

Entradas:
A las seis y media de la mañana de Barcelona vapor «Balear» con la correspondencia, 47 pasajeros y carga.
—De Puerto Rico polacra goleta «Cortés» con café y cacao.
—De Torrevieja laud «San Juan» con frutas.

Salidas:
A la hora de itinerario para Barcelona vapor «Miramar» con la correspondencia, pasaje y carga.
Anoche salió para Ibiza el vapor «Cataluña» con la correspondencia y carga.
También quedó despachado para Cabrera el vapor «Ciudad de Palma» que saldrá esta mañana a las ocho.

CULTOS

Jubilios de Guaranía Heras
Concluyen en Sta. Catalina de Sena dedicadas al feliz tránsito y gloriosa Asunción de la Virgen a los Cielos: Exposición a las seis y media; a las diez Misa mayor; por la tarde a las siete Rosario, ejercicio de la Asunción, Te Deum y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora del Carmen en las Teresas.

Para mañana
Jubilios de Guaranía Heras
Empiezan en Santa Cruz dedicadas a Santa Elena: Exposición a las nueve y media, seguidamente Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro, Rosario, novena de la Santa y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de los Desamparados en el Socorro.

Ahorrares cada día una peseta si en casa solo usais lámparas «Z». Pídase en todas partes.

PARA VIAJES: Cubre-polvos 750 pesetas, trajes a 7, mantas a 10 Can Billa, Sindicato, 31.

SUBASTA VOLUNTARIA

El día veintiseis de los corrientes, a las diez de la mañana, en el despacho del Notario Don Francisco de Paula Massanet, (plaza de Antonio Maura, n.º 1), se procederá a la subasta voluntaria de una finca rústica compuesta de 5 suertes de tierra del predio «Son Simonet», del término de Esporles, con casa rústica y urbana existente en una de ellas y dos manantiales, y 53 censos impuestos sobre porciones desprendidas del expresado predio, cuyas pensiones ascienden en junto a 1.850 pesetas. El título de propiedad y pliego de condiciones estarán de manifiesto en el despacho del indicado Notario.

SE ALQUILA

casa solariega, sitio céntrico, con agua abundante y jardín. Informarán Monserrat, 50.

MADRID

Pl.º del Angel 13 y 14 ascensor—cuarto baños
Casa para viajeros **DUÑAITURRIA**

Servicio fijo quincenal del buque a vapor «BEATRIZ»

Saldrá del puerto de Barcelona para Palma, el próximo sábado 20 de los corrientes, siendo el consignatario en Barcelona, los señores Froixas hermanos.
Para informes en Palma, en casa del armador, Herretería, números 23 y 25.

OBRA NUEVA

RINCONES DE LA HISTORIA
—POR—
Gabriel Maura Gamazo

PRECIO: 6 PESETAS
De venta en la librería de Amegual y Muntaner, Cadena, 2, Palma.

DIARIOS IMPRESOS

Se venden en la «Casa Anunciadora» Palma, 5, a precios económicos.

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 14 a las 20

Proclamación de un diputado

Los republicanos nacionalistas presentan la candidatura de don Jaime Carner para luchar en las elecciones parciales que han de celebrarse en Vendrell.

Proclamaron su candidatura el 21 del corriente en un mitin que celebraron en aquella población asistiendo todos los diputados del partido nacionalista.

Viajes de Lerroux

Comunican del Ferrol que el diputado radical Lerroux ha anunciado a sus amigos de aquella población que en breve irá a visitarlos, deteniéndose antes en Pontevedra.

Antes de realizar este viaje el señor Lerroux irá a fines de la presente semana a Barcelona donde permanecerá unos cuantos días marchando luego al extranjero.

También irá el señor Lerroux a Cadix volviendo luego a Barcelona para asistir a la asamblea republicana que allí ha de celebrarse.

«Aplechs» carlista en Valencia

Noticias de Valencia participan que los carlistas activan su propaganda para que vean muy concurridos los «aplechs» que proyectan celebrar el 8 del próximo Septiembre.

[Mitin católico.—Fiestas

Comunican de Bilbao que esta noche se celebrará en el pueblo de Ayra un mitin organizado por los elementos católicos de aquella población.

En dicho pueblo y en los cercanos celebran en la actualidad grandes fiestas que resultan brillantes en grado sumo.

Madrid 14 a las 24

Candidatos triunfantes en Valladolid
El ministro de la Gobernación señor Merino nos ha dicho que en las elecciones parciales para senadores verificadas Valladolid, triunfaron los tres generales señores Peña, Garrote y Valverde.

El señor Mansano no acepta la candidatura.

El señor Merino ha dicho, hablando de política, a los periodistas que deberes ineludibles impiden aceptar al señor Mansano la candidatura para diputado, ofrecida por los liberales de Zaragoza para luchar por Guadín.

Regreso del señor Canalejas.—Comentarios

El señor Canalejas ha llegado en el rápido yendo inmediatamente al ministerio de la Gobernación a conferenciar con el señor Merino.

Ha sido comentada la carencia de noticias del Gobierno, habiendo tantos asuntos entre «aplechs» carlista y mitins.

No sabemos a que atribuir tal silencio.

Republicanos a Santander

Desde Bilbao dan cuenta de que han marchado al mitin republicano de Santander 800 republicanos acompañando a los señores Soriano y Nougues.

Madrid 15 a las 18

Conferencia de Canalejas y García Prieto
El señor Canalejas ha celebrado una conferencia telefónica con el señor García Prieto, tratando de diversos asuntos.

Canalejas trabajando

No obstante ser hoy día festivo el señor Canalejas pasó el día trabajando en el ministerio de Estado.

Doña Jaime no quiere «interviews»

Dicen de Viena que don Jaime de Borbon se niega a celebrar «interviews» con los periodistas diciendo que en estos momentos se abstiene de hablar a causa de los acontecimientos políticos de España, los cuales seguirá atentamente en actitud expectante.

Madrid 15 a las 24

Rumor no confirmado

Hoy ha circulado el rumor de que en breve se nombrará un nuevo Embajador de España acerca del Vaticano que sustituirá al señor Ojeda y que el actual Nuncio de Su Santidad en Madrid, Monseñor Vico, será sustituido por la Santa Sede, continuando seguidamente las negociaciones.

Si bien dichos rumores tienen visos de veracidad no han sido hasta ahora confirmados.

LAS HUELGAS

Madrid 14 a las 24

Sin noticias.—Mitin sin importancia
El ministro de la Gobernación se-

ñor Merino ha dicho que carecía de noticias de Santander, Bilbao y Barcelona.

Ha añadido que no concedía importancia al mitin celebrado por los señores Soriano y Nougues en Gallarta pero sí en el celebrado en Bilbao.

Mitins.—Persiste la huelga
En Gallarta y en Arboleda se han celebrado mitins obreros predominando el criterio de persistir en la huelga y de no consentir ingerencias ajenas.

Se ha recomendado que no se moleste a quienes vuelvan al trabajo a fin de evitar choques con la fuerza pública, pero a los que acudan al trabajo se les tomará el nombre para darles después su merecido.

Se cree que serán pocos los que acudan el martes al trabajo.

Visita de los patronos al gobernador.— Llegada de fuerzas
Una comisión de patronos visitó al gobernador denunciándole que se están ejerciendo coacciones por parte de los huelguistas.

El gobernador les preguntó si creen que los obreros volverán el martes al trabajo, pues no se molestaría en movilizar las tropas si los obreros no han de acudir al trabajo.

Los patronos le contestaron que temen que acudan pocos ante las amenazas de los huelguistas.

Ha llegado a dicha ciudad un escuadrón de la benemérita.

Madrid 15 a las 18

«Meeting» en Gallarta

El ministro de la Gobernación, señor Merino, ha dicho que en el «meeting» de Gallarta los oradores han recomendado seguir la huelga aunque mañana abran los patronos el trabajo.

El orden no se ha alterado. Se han quejado de algunas coacciones de los patronos con los obreros.

Madrid 15 a las 24

Tranquilidad en Bilbao

El señor Merino ha dicho a los periodistas que nada tenía que decir respecto de la huelga de Bilbao, pues la mayoría de los obreros guardan hasta ahora una actitud pacífica con deseos de que se solucione la huelga.

El mitin de la Euskalduna.—Cargos contra el Presidente de la Diputación.—Censuras

Un telegrama de Bilbao dice que al mitin celebrado en la Euskalduna asistió gran concurrencia.

Hablaron Pérezagua y otros quienes dirigieron duros cargos contra el Presidente de la Diputación diciendo que los llamó apaches.

Han asegurado que los patronos reclutan gente prometiéndoles cinco pesetas.

Han afirmado que los huelguistas desde el paro han engordado cuatro kilogramos.

Agradecieron la intervención del Gobierno, censurando empero la concentración de fuerzas.

Han censurado a los patronos diciendo que lo que quieren es que corra la sangre.

Ha terminado el acto con vivas a la huelga.

Por la tarde se repartieron socorros a los huelguistas.

Declaraciones.—Movilización de fuerzas
Telegrafía el Gobernador de Bilbao diciendo que le ha visitado una comisión de huelguistas denunciándole que los patronos ejercen coacciones.

Añade que estos a su vez le denuncian coacciones que dicen ejercen los obreros.

Las fuerzas están movilizadas por se reanudan mañana los trabajos.

Conferencia del Gobernador con el ministro
El Gobernador de Bilbao ha celebrado una conferencia con el ministro de la Gobernación cambiando impresiones acerca de la huelga.

Opina el Gobernador que no se reanudarán hoy los trabajos por falta de obreros.

DECLARACIONES DE CANALEJAS
Madrid 15 a las 18
Noticia falsa
El señor Canalejas ha calificado de infundio la noticia propagada de que S. M. el Rey don Alfonso regresaba inopinadamente a España, pues el Monarca no regresará hasta después del día 22 de los corrientes y toda vez que no hay nada abso-

lutamente de carácter urgente que reclame por ahora su venida a España.

Canalejas teme a los comentarios
Mañana cumplimentará a la Reina madre doña María Cristina el Nuncio de Su Santidad, Monseñor Vico.

Con tal motivo Canalejas ha manifestado que teme surjan comentarios infundados respecto al asunto del Vaticano sobre el cual nada hay nuevo.

A este propósito, ha dicho el Presidente del Consejo que el encargo de la Embajada de España cerca del Vaticano, señor Marques de Gonzalez no ha presentado, como se ha dicho unas bases para el arreglo de la cuestión religiosa en nombre del Gobierno, añadiendo el señor Canalejas que el periodista que ha dicho estas cosas, sin fundamento alguno, se habrá quedado tan fresco después lanzada a los vientos una inexactitud.

Manifestó también el Presidente que el ministro de Hacienda, Sr. Cobian, había salido de Biarritz con dirección a Madrid y por tanto llegará esta noche ó mañana y en este caso se celebrará consejo de ministros.

Incendio en la Exposición de Bruselas
Ha manifestado el señor Canalejas que ha recibido telegramas del señor Escoriza dándole cuenta del formidable incendio en la Exposición de Bruselas.

En dichos telegramas el señor Escoriza ha elogiado el buen papel que ha hecho España en dicha Exposición especialmente en el Congreso de Ciencias administrativas.

Sobre la huelga de Bilbao
Continuando el señor Canalejas en sus manifestaciones ha dicho que de los asuntos de Bilbao hay impresiones para todos los gustos y ha añadido nada puede decir de concreto.

Viaje de Tassifone Gallego
El Director general de Agricultura don Tassifone Gallego, dijo Canalejas, al darme cuenta de su viaje a Albacete, me dijo que todos los elementos liberales reunidos en fraternal banquete le obsequiaron y acordaron reconocer la jefatura de Canalejas.

INCENDIO EN LA EXPOSICION DE BRUSELAS
Madrid 15 a las 18

Continua propagándose el incendio.—Gran alarma

Nuevas noticias de Bruselas dan cuenta de que el incendio de la Exposición comenzó por la sección belga extendiéndose a las demás secciones europeas destruyéndolas en su totalidad.

También quedó destruida la fachada principal extendiéndose el fuego a las oficinas de correos.

Las imponentes llamas siguen devastando todas las instalaciones.

La población entera está aterrada.

Madrid 15 a las 24

Noticias oficiales.—Estragos del incendio.—El Pabellón de España salvado

Las últimas noticias oficiales recibidas acerca del incendio ocurrido en la Exposición de Bruselas dicen que el fuego continuaba devastándolo todo, excepto el pabellón de España que hasta ahora se salva del incendio.

Como se produjo el incendio.—Medida preventiva

Según nuestro ministro en Bruselas el incendio de la Exposición parece que se produjo a consecuencia de la corta de un circuito en las oficinas de correos.

Añade el despacho que ante el temor de que el fuego se propague a la sección zoológica los soldados mataron las fieras a tiros.

El fuego avanza.—Elogios
Otro despacho de Bruselas dice que durante toda la noche el fuego avanzó rápidamente favorecido por el vendaval que reinaba.

A las ocho de la mañana continuaba el fuego.

Se elogia la actividad de las autoridades pues todas se ocupan en la extinción.

Efectos del incendio.—Secciones destruidas.

Los últimos despachos de Bruselas dicen que han quedado destruidas la fachada de la sección de Bruselas, y las secciones Inglesa, Dinamarca, Rusia, Suecia Noruega, Austria, el Japón y China.

También han quedado destruidas 40 casas de la Exposición.

Las secciones de España y Holanda ha sufrido solo pequeños daños.

NOTICIAS SUELTAS
Madrid 14 a las 20

De San Sebastián.—Llegada de Cobian
—Cumplimentando a la Reina Madre.—Almuerto

Dicen de San Sebastián que ha llegado a aquella ciudad el ex ministro Sr. Cobian, quien ha subido al palacio de Mirama, para cumplimentar a la Reina Madre saludando luego al Ministro de Estado Sr. García Prieto.

Luego el Sr. Cobian almorzó con sus hijos.

Los Reyes de España en Londres.— Preparándose para marchar a Cosees

Comunican de Londres que han llegado a aquella ciudad los Reyes de España D. Alfonso y D.ª Victoria quienes marcharán mañana a Cosees.

Las inundaciones de Tokio.—Cuadro desolador
Llegan desconsoladoras noticias de las inundaciones que han ocurrido en Tokio.

Miles de personas se hallan refugiadas en los templos presos del hambre más espantosa.

Organizarse socorros para sacarlos de allí.
Choque del automóvil de D. Jaime de Borjón.—D. Jaime ileso

Comunican de París que allí se han recibido noticias de Viena participando que D. Jaime de Borjón iba guiando un automóvil por las calles de aquella población, cuando tuvo la desgracia de chocar con otro vehículo.

D. Jaime y su Secretario fueron lanzados a gran distancia pero resultaron ileso.

D. Jaime tomó un coche de alquiler para ir a tomar el tren para Freshdorf para donde debía marchar.

Enfermedad sospechosa en un manicomio.—Cinco muertos

Comunican de Valladolid que sigue preocupando la opinión pública la enfermedad que se ha desarrollado en aquel Manicomio, de cuyas resultas han fallecido ya cinco alienados y hay otros varios atacados.

Los síntomas que presentan los cadáveres limitase a un puntado rojo en la cara y en el cuello.

El regimiento de María Cristina

Dicen de Melilla que no tardará mucho en regresar a España el regimiento de caballería de María Cristina. Dicese que este cuerpo será destinado al Pardo.

En honor de Eulate
Dicen de Canarias que el Real Club Náutico prepara una fiesta para obsequiar al nuevo gobernador civil General Eulate.

Exposición en Melilla
De Melilla comunican que se reciben objetos en gran número para la exposición de los Centros Comerciales Hispano Marroquíes.

Huelga en unos arsenales
Noticias recibidas de Hamburgo dan cuenta de que se ha declarado la huelga general en los arsenales marítimos alemanes.

La compañía Hamburgo America para poder proceder a la limpieza y repintado de sus barcos ha tenido que pedir obreros a Inglaterra.

Murió a España
El sacerdote y diputado Murri que fué expulsado por el Papa, se propone venir a España para estudiar la actual cuestión religiosa.

Madrid 14 a las 24

Ascensión de un globo
Del Parque del Real Aeroclub saltó esta mañana a las cinco el globo *Juicio Salde* tripulado por el aeronauta don Alberto Octí.

Le acompañan los Sres. Gels y Roheter.

El globo se remontó en los aires felizmente continuando la navegación con viento favorable.

No se tienen aun noticias de su descenso.

Toros
Esta tarde se han lidiado en esta plaza toros Benjumeas que han resultado regulares, habiendo sido dos de ellos fogueados.

El diestro «Ostioncito» ha estado superior en su primero pero al matar lo recibió un palatazo en la frente siendo llevado a la enfermería.

El debutante Eusebio Fuentes ha estado superior en el primero, y bien en el segundo.

Fiestas en Borges
Comunican de Francia que ha comenzado en Borges la temporada oficial de fiestas habiéndose celebrado algunas verbenas, que se han visto animadísimas.

Fuga de novios
Se ha fugado del domicilio paterno una muchacha de 19 años, con el novio.

Créese que se dirigieron a un pueblo cerca de Madrid.

Se cree que será fácil descubrirlos pues a ella le falta la mandíbula superior y él es jorobado.

Llegada del señor Eulate a Canarias.— Recibimiento.—Declaraciones del nuevo Gobernador

Dicen de Canarias que ha llegado a las Palmas el crucero «Cataluña» conduciendo al nuevo Gobernador de aquella provincia general Eulate.

Le recibió el Ayuntamiento y representaciones de diversos centros.

A las dos de la tarde se dará un festival en su honor en el «Club Náutico».

El nuevo Gobernador ha asegurado que el Gobierno está dispuesto a resolver en Octubre el problema de Canarias, componiendo los intereses, reformando los servicios administrativos con objeto de que aquellas islas desarrollen sus elementos de vida sin trabas y en especial la instrucción y la obra pública.

Para provisionarse de carbon
Otro despacho de Canarias dice que han fondeado en aquel puerto 30 vapores de alto bordo para provisionarse de carbon.

Los Reyes Alfonso y Victoria en Londres

Telegrafían de Londres diciendo que llegaron anoche a dicha capital los Reyes don Alfonso y doña Victoria procedentes de Castonhall.

Mañana marcharán a Cowes y Portsmouth.

Madrid 15 a las 18

Canalejas a San Sebastián
El señor Canalejas irá a San Sebastián a pasar al lado de su hermano el día del santo de éste.

Allí esperará el regreso del Rey para celebrar bajo su presidencia Consejo de ministros.

Robo de 4.000 duros
Nuevas noticias de Tanger dan cuenta de que a un moro protegido de Italia le ha robado 4.000 duros una mujer habitante de la casa.

Viaje del Embajador Muara
El embajador Muara llegará el 20 del actual a Tanger en donde descanará siguiendo después su viaje a Madrid.

Cobrador loco
Dicen de Oviedo que un cobrador se volvió loco de repente y repartió buena cantidad de plata entre el público, habiéndose éste; aborrotado.

Luego quemó un montón de billetes de Banco.

Pudieron ser salvadas 257 pesetas del reparto y de la quema.

Club de suicidas
Según noticias de Berlín ha sido descubierto un club de suicidas formado por individuos de la guarnición de Nuremberg.

En pocos días se han suicidado varios soldados y clases.

Accidente ferroviario.—36 niños muertos

Dicen de París que en la Estación de Saunjon un tren ocupado por 1.100 niños y niñas, chocó con otro tren de mercancías, resultando 36 muertos y mas de cien heridos.

El cuadro que ofrecía el lugar de la catastrophe era desgarrador.

Soldado ahogado
Comunican de Cartagena que el soldado de artillería, Alfonso Fuentes se cayó al mar, ahogándose.

Bañista ahogado.—Otro grave
Dicen de Sanlúcar de Barrameda que estando bañándose el novillero Hermosilla con dos amigos, en la playa, la corriente les arrastró, ahogándose el novillero.

Uno de los dos amigos se encuentra en estado grave.

La agresión contra los españoles
Según noticias de Tanger ha regresado a Anghera la policía francesa sin haber podido lograr la detención de los agresores de los españoles.

El Guebbas ha prometido a España que descubrirá a los culpables.

NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 15 a las 22

Weyler a Villafranca.—Guarnición revisada

Hoy el Capitán general de Cataluña don Valeriano Weyler ha ido a Villafranca del Panadés con el objeto de revisar aquella guarnición.

El señor (Weyler ha realizado el viaje en automovil.

Automovil sospechoso.—Entre pasajeros y carabineros.—Verdadera batalla.—Conducia contrabando.—Fantasmas

En el término de Rubí unos carabineros que prestaban servicio dieron el alto a un automovil que pasaba a gran velocidad por sospechar que pasaba contrabando.

Los que en el auto iban en vez de obedecer la intimación hicieron fuego de revolver contra los carabineros y estos a su vez dispararon sus mausers contra los pasajeros.

Estos internaron, con el automovil, en un bosque y una vez allí, bajaron precipitadamente y dejando el coche, se dieron a la fuga.

Los carabineros una vez en el lugar donde el automovil había sido abandonado, procedieron al registro del mismo, encontrando escondido en él un bulto conteniendo 320 kilos de tabaco de contrabando.

Este suceso ha dado lugar a las más fantásticas versiones, no faltando quien se creyera que se trataba de una partida jaimista levantada en armas.

¿Se prohibirán los «aplechs»?
Han comenzado a circular rumores de que el Gobierno prohibirá la celebración de los «aplechs» organizados por los elementos católicos, en toda Cataluña, para el día 28 del corriente, con el fin de protestar de la política del señor Canalejas en la cuestión religiosa.

Añádese que se tomará como pretexto para llevar a cabo la prohibición la excitación que se nota entre algunos elementos radicales.

¿Murri a Barcelona?
Circula la noticia de que pronto llegará a esta ciudad el sacerdote italiano Murri, que fué excomulgado por Su Santidad el Papa Pío X, a causa de las doctrinas por él sustentadas.

El automovil de Menegal apedreado.— Los autores del hecho detenidos

Comunican de Gironella que al pasar por aquel término el automovil del senador señor Menegal, fué apedreado.

Dicho señor que iba en el vehículo resultó ileso.

Conoció el hecho por los mozos de Escuadra, comenzaron a practicar activas pesquisas que dieron por resultado la detención de cuatro jóvenes que se confesaron autores del atentado.

Panadería asaltada.— Siete detenidos
Comunican de Torrelló que los obreros panaderos de aquella población, con el pretexto de que el patrono Ramón Valls no concedía el descanso dominical a sus dependientes, penetraron en su panadería, destruyéndola.

Los mozos de Escuadra han logrado detener a siete de los asaltantes.

¿Cuestación
Hoy una comisión de obreros metalúrgicos ha continuado la cuestación a beneficio de sus compañeros, recorriendo a este fin varios centros radicales.

Tan sólo han recaudado ochenta pesetas.

Desanimación.— Carencia de noticias
Hoy, como día festivo, los círculos políticos de esta ciudad se han visto muy desanimados.

Hay con tal motivo gran escasez de noticias.

Corresponsal

Por exceso de original dejamos de publicar buen número de telegramas.

OBRA NUEVA

De Turismo-Mallorca

Pedro Ferrer Gibert
Prólogo de José M.ª Tous Maroto y portada de Eusebio Melfrén.

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadená, 2.